

Los profesores de Religión recibieron la *missio* canónica en la catedral

Los profesores de Religión de la diócesis recibieron el sábado 4 de octubre la missio canónica en una eucaristía presidida por el obispo Abilio Martínez Varea en la Catedral de Santa María del Prado. En el envío, el obispo destacó que la tarea de los docentes de Religión «forma parte de la misión evangelizadora de la Iglesia» y los invitó a afrontar el nuevo curso con esperanza y con el impulso del Espíritu Santo.



Una profesora recibe el documento de la missio canónica de manos del obispo don Abilio Martínez

La Catedral de Ciudad Real acogió, al mediodía del 4 de octubre, la misa de envío de los maestros y profesores de Religión de la diócesis. El obispo, mons. Abilio Martínez Varea, presidió la eucaristía, en la que concelebraron sacerdotes que también imparten la asignatura de Religión, así como el vicario de Pastoral, Óscar Casas. Numerosos docentes, acompañados por familiares, participaron en la misa que marca el comienzo del curso escolar.

Durante la eucaristía, el obispo entregó la *missio* canónica a varios profesores, signo del envío eclesial para su tarea educativa. La celebración concluyó con la acción de gracias de Pablo Rodríguez Cabanillas, delegado diocesano de Enseñanza, en nombre de todos los profesores.

El delegado de Enseñanza explicó que este encuentro es un momento clave del curso para los profesores de Religión, «aproximadamente

210 o 220 profesores de Religión, de Infantil, Primaria y Secundaria, tanto en la pública como en la concertada».

Rodríguez Cabanillas destacó que la entrega de la *missio* «es fundamentalmente la misión que nos encomienda el obispo a cada uno de los profesores, porque somos enviados por la Iglesia diocesana a impartir Religión en los centros».

[Continúa en la página 4]

Falleció el sacerdote Antonio González Villén

El 24 de septiembre falleció en Ciudad Real el sacerdote Antonio González Villén a los 79 años de edad. Nacido en Córdoba en 1945 y ordenado en 1968 tras formarse en el Seminario de Ciudad Real y la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma, desarrolló una extensa trayectoria pastoral y docente en nuestra diócesis.

El pasado 24 de septiembre, falleció en Ciudad Real el sacerdote Antonio González Villén, a los 79 años de edad.

González Villén nació en Córdoba en 1945 e ingresó en el Seminario de Ciudad Real en 1956, ordenándose sacerdote en 1968. Se licenció en Teología por la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma.

El primer destino pastoral de Antonio González Villén fue como director espiritual del Seminario Menor, una labor que desempeñó entre 1969 y 1972. Este último año, se le nombró prefecto de disciplina del Seminario, hasta 1980. Entre 1974 y 1978 fue, además, consiliario del Movimiento Junior de Acción Católica y, entre 1974 y 1980, consiliario del Juman Club. En estos años trabajó también como capellán del Colegio San José.

En 1980 fue enviado a la parroquia de Villarrubia de los Ojos como cura ecónomo y, en 1984, fue nombrado párroco, permaneciendo en Villarrubia hasta el año 2008. En esos años fue en varios periodos arcipreste de Mancha Oeste.



Antonio González Villén el 10 de mayo de 2018, cuando celebró los cincuenta años de sacerdocio en la fiesta de San Juan de Ávila

Además, fue profesor del Seminario hasta el año 2022.

En el año 2008 se le nombró párroco de San Pablo de Ciudad Real y, en 2009, consiliario de la Asociación de la Medalla Milagrosa. En el

año 2022 dejó la parroquia de San Pablo y se le nombró canónigo de la Catedral de Ciudad Real.

La misa exequial tuvo lugar en la Catedral de Santa María del Prado de Ciudad Real el 25 de septiembre.



Comunión de vida y misión

La parroquia de San Juan Bautista de Ciudad Real cumple veinticinco años.

Por este motivo, el domingo 19 de octubre se celebrará la eucaristía de las 12:30 h. en el templo, construido años después del establecimiento de la parroquia.

Después de la misa, la comunidad parroquial ofrecerá un aperitivo en el centro parroquial.

Carta de nuestro obispo

Evangelización y transmisión de la fe

Programación diocesana de Pastoral 2025-2026



Queridos cristianos de Ciudad Real: Con mucha esperanza comenzamos un nuevo curso pastoral diocesano, que tiene como objetivos concretos:

1. Impulsar la pastoral del primer anuncio.
2. Fomentar la transmisión de la fe y el acompañamiento de la familia.
3. Promover el catecumenado y la formación de adultos.
4. Potenciar la pastoral vocacional y la promoción de las vocaciones sacerdotales.

El mandato misionero del Señor resuena hoy con más fuerza que nunca: «Id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la creación» (Mc 16, 15). Esta llamada es para todos: obispo, sacerdotes religiosos y laicos. Todos estamos llamados a evangelizar con entusiasmo apostólico, conscientes de que, aunque las dificultades son muchas y, en ocasiones, sentimos el peso de la tarea evangelizadora, no estamos solos. Nos alientan las palabras de san Pablo VI en la exhortación apostólica *Evangelii Nuntiandi*, n.º 14: «Evangelizar constituye, en efecto, la dicha y vocación propia de la Iglesia, su identidad más profunda. Ella existe para evangelizar».

La programación de este curso 2025-2026 está inevitablemente condicionada por las circunstancias recientes del cambio de pastor diocesano. Sin embargo, sabemos

que el Espíritu Santo es el alma de la Iglesia. Si nos dejamos conducir por él, cada cristiano de Ciudad Real será un verdadero discípulo misionero y nuestras comunidades parroquiales auténticos lugares de vida cristiana.

Quiero hacerme presente en las diversas realidades de la Iglesia que peregrina en Ciudad Real. Para ello necesito tiempo, cercanía y, sobre todo, vuestra oración

que el Espíritu Santo es el alma de la Iglesia. Si nos dejamos conducir por él, cada cristiano de Ciudad Real será un verdadero discípulo misionero y nuestras comunidades parroquiales auténticos lugares de vida cristiana.

Pero también es cierto que en una época marcada por la indiferencia religiosa y la creciente secu-

larización, la palabra no acompaña por el testimonio es una palabra hueca que cae en el vacío. «Ellos fueron y proclamaron el evangelio por

todas partes, y el Señor actuaba con ellos y confirmaba la Palabra con los signos que los acompañaban» (Mc 16, 20).

Quiero hacerme presente en las diversas realidades de la Iglesia que peregrina en Ciudad Real. Para ello necesito tiempo, cercanía y, sobre todo, vuestra oración. Pido al Señor con insistencia que comencemos esta nueva etapa con ilusión, con esperanza y con la alegría del evangelio. Que sepamos comunicar la fe, no solo con nuestras palabras, sino también con el testimonio de una vida coherente y entregada.

Que Santa María, Estrella de la Evangelización, nos ilumine y nos guíe en todo momento.

A todos os bendice con afecto vuestro obispo prior,



Misa de inicio del ministerio episcopal de don Abilio

+ Abilio Martínez
Ob. Prior de Ciudad Real



**«No estáis solos
en la escuela, no estáis
solos en vuestras clases:
tenéis el apoyo
de la Iglesia
y el Espíritu Santo
que está con vosotros
todos los días»»**

[Viene de la portada]

**Escuchar, acompañar y educar
con amor**

En la homilía, don Abilio explicó que la celebración «no es un acto puramente formal, burocrático o administrativo», ya que «los papeles ya están hechos, los contratos firmados». Lo importante, explicó, «es que se trata de una realidad eclesial», en la que los profesores deben sentirse «enviados por Jesucristo a través de la Iglesia diocesana».

Tomando las palabras del Evangelio —como el Padre me ha enviado, así también os envío yo—, el obispo recordó que los docentes «son enviados por Jesús a través de la Iglesia al mundo de la enseñanza». Explicó que la educación forma parte de la misión eclesial, «que tiene



**Los docentes que participaron en la misa
acompañados por sus familiares**

tres patas: la litúrgica, la caritativo-pastoral y el anuncio de la Palabra [...]. Ahí estáis vosotros en la escuela, para anunciar la Palabra».

Dirigiéndose a los profesores, monseñor Martínez les recordó que no son catequistas, sino «maestros como el resto que imparten las diferentes asignaturas, con vuestra titulación y vuestro perfil académico absolutamente completo». Sin embargo, añadió, además de ese perfil académico, «también tenéis un perfil eclesial y una vida cristiana».

El obispo explicó que la confesionalidad de la clase de Religión no radica en los alumnos, sino en la vida del profesor: «La clase de Religión es confesional, no porque los alumnos

sean confesionales, sino porque el profesor lo es. En vuestra vida cristiana está la confesionalidad».

Comentando el Evangelio de san Juan, don Abilio comparó la situación de los discípulos «encerrados por miedo a los judíos» con la de los docentes que afrontan hoy dificultades en su trabajo. «A veces nos podemos sentir también con miedo porque las leyes cada vez son más restrictivas, hay menos horario y no hay alternativa real en bachillerato». Pero, ante esta realidad, los animó a confiar en el Espíritu Santo y en la comunidad eclesial: «Hoy es un día para que sintáis el aliento de Jesucristo, a que sintáis también el apoyo de



**Los sacerdotes concelebrantes —también profesores de Religión—
junto al obispo**



**Una profesora:
«He estado muchos años
con los chicos y creo
que hay que llevarles
a una educación
cristiana que muchos
no conocen.
Hay padres que tampoco
saben lo que realmente
es una clase de Religión»**



*«Que hoy os sintáis,
porque lo vais a ser,
realmente enviados
a la escuela,
y que tengáis
el Espíritu Santo
en medio de todas
las dificultades»*



Pablo Rodríguez Cabanillas, delegado diocesano de Enseñanza, durante la acción de gracias

la Iglesia. No estáis solos en la escuela, no estáis solos en vuestras clases: tenéis el apoyo de la Iglesia y el Espíritu Santo que está con vosotros todos los días».

Además, el obispo invitó a los docentes a ser presencia cercana para sus alumnos. «Que sepáis escuchar a los alumnos. No se trata solo de una transmisión de conocimientos o de valores. Escuchad, sobre todo, a los adolescentes, que están muy necesitados de que alguien los escuche sin juzgarlos demasiado», dijo. En la misma línea, les pidió tratar a «vuestros alumnos con cariño, tratadlos con amor —añadió—. El profesor de Religión tiene que estar ahí para escuchar y dar esperanza, para escuchar y animar».

Concluyó pidiendo al Espíritu Santo que fortalezca su tarea: «Que hoy os sintáis, porque lo vais a ser, realmente enviados a la escuela, y que tengáis el Espíritu Santo en medio de todas las dificultades».

Vocación, empatía y alegría en la enseñanza

Entre los asistentes, los docentes destacaron la alegría de comenzar el curso con el envío del obispo. Una de las profesoras, Francisca Patón de Nova, recientemente jubilada, compartía su experiencia después de muchos años en el aula: «He estado muchos años con los chicos y creo que hay que llevarles a una educación cristiana que muchos

no conocen. Hay padres que tampoco saben lo que realmente es una clase de Religión», explicó. «Cada mañana me levantaba con ilusión y empatía hacia los niños que necesitaban un trato más especial. Eso es lo fundamental: la ilusión y la empatía».

Otra profesora, Fátima Arias Sánchez, subrayó que una clase de Religión «es dar a conocer a Jesús y, a través de Él, a su familia y a su entorno». Considera que la asignatura «ayuda al desarrollo integral del alumno, porque además de conocer la vida de Jesús, se trabajan valores».

Sembradores del Evangelio en el corazón del mundo educativo

En la acción de gracias de la misa, Pablo Rodríguez Cabanillas expresó el sentir de los docentes. Agradeció «al obispo emérito, don Gerardo Melgar, su acompañamiento en estos años».

Rodríguez Cabanillas dio también las gracias «por el don de la continuidad pastoral», reconociendo «al Papa León, que nos ha enviado a un nuevo obispo, don Abilio, a quien acogemos con alegría y nos ponemos a su disposición». Se dirigió al obispo, agradeciendo «su disponibilidad para pastorear esta Iglesia diocesana, en la que también nosotros, como profesores de Religión, somos sembradores del Evangelio en el corazón del mundo educativo. Gracias, en nombre de todos los profesores de Religión, por acompañarnos desde el primer día», concluyó.



El obispo entrega el documento de la missio a una maestra durante la celebración de la misa

Confirmación de cargos en la diócesis

El 27 de septiembre, tras su toma de posesión de la Diócesis de Ciudad Real, el obispo, Mons. Abilio Martínez Varea, firmó un decreto con la confirmación de los cargos del vicario general, de pastoral, los cargos y oficios de la Curia Diocesana, del Tribunal Eclesiástico, de los consejos e instituciones diocesanas.



Jura y profesión de fe de Mons. Abilio Martínez Varea



El obispo electo de Ciudad Real, Mons. Abilio Martínez Varea, realizó el 26 de septiembre, un día antes de su toma de posesión, el acto de jura y profesión de fe en presencia del entonces obispo administrador apostólico, Mons. Gerardo

Melgar, del Colegio de Consultores, vicario judicial, secretario general y ecónomo diocesano, entre otros miembros de la curia.

En este acto —que tuvo lugar en el obispado—, el nuevo obispo manifiesta su creencia en las

verdades de la fe católica mediante la proclamación del Credo niceno-constantinopolitano, y juramenta su fidelidad a la Iglesia, al Papa y a las enseñanzas de la Iglesia, tal como lo establecen el Magisterio y la Tradición.

Siete sacerdotes participaron en los Ejercicios Espirituales en el Seminario

La Delegación del Clero organizó, entre el 15 y el 20 de septiembre, una tanda de Ejercicios Espirituales en el Seminario Diocesano.

Esta la primera de las dos tandas de ejercicios que se programan cada curso para facilitar que los sacerdotes de la diócesis puedan realizar los ejercicios.

En esta ocasión, los ejercicios los dirigió el sacerdote diocesano y rector del Seminario, Juan Serna Cruz.



Encuentro de maestros y profesores católicos en Valdepeñas

Valdepeñas acogerá el 18 de octubre un nuevo encuentro formativo para docentes católicos, centrado en el impacto del metaverso en la educación. La ponente será sor Cristina Cipriano Díaz, O.S.A., y el encuentro está abierto a todos los maestros y profesores que deseen participar.

El próximo 18 de octubre, tendrá lugar en el Colegio de las Madres Agustinas de Valdepeñas, un encuentro arciprestal de maestros y profesores católicos, será a partir de las 10:30 h. La cita, que se ha consolidado en los últimos años como un espacio de formación y convivencia entre docentes cristianos, está abierta a todos los profesores que deseen participar, tanto de centros públicos como concertados o privados.

Bajo el lema *Del universo al metaverso: redefiniendo la frontera de la realidad*, la jornada contará con la intervención de sor Cristina Cipriano Díaz, religiosa agustina, que ofrecerá una ponencia sobre los desafíos y oportunidades que plantea el metaverso en el ámbito educativo y pastoral.

«El metaverso es un universo virtual inmersivo donde las personas, a través de avatares, pueden interactuar, creando una extensión digital

de la realidad», explica la religiosa. Su reflexión abordará sobre cómo el metaverso redefine las formas de comunicación y aprendizaje, así como los retos éticos que supone para la educación católica.

Recientemente, el Papa León XIV recordaba que toda innovación debe estar al servicio del desarrollo integral y del bien de la familia humana. Inspirados en esta premisa, examinará en el encuentro cómo la educación católica puede navegar en este nuevo entorno, asegurando que el metaverso sea un instrumento para la verdad, el bien y la belleza, sin perder la autenticidad de las relaciones humanas.



El encuentro comenzará con una oración en la capilla de las Madres Agustinas a las 10:40 h, seguida de la ponencia a las 11:00 h. Tras un descanso, los participantes trabajarán en grupo sobre la aplicación práctica de los contenidos y extraerán conclusiones, finalizando la convivencia hacia las 13:30 h. Quienes lo deseen podrán compartir después la comida en un restaurante de la localidad.

Jubileo de catequistas de Mancha Oeste

El pasado 28 de septiembre, catequistas del Arciprestazgo de Mancha Oeste se dieron cita en el convento de las Madres Carmelitas de Malagón para iniciar la jornada de celebración del jubileo de los catequistas organizada por el arciprestazgo.

Por la mañana, el arcipreste y párroco de Malagón, Óscar Palomo, dirigía una palabras para invitar a la oración, en las que invitó a los participantes a descubrir cómo están llamados hacer presente la Palabra de Dios, a pesar de las dificultades que en estos tiempos afloran en la evangelización. «Si somos capaces de guardar en nuestro corazón las palabras de Dios, descubriremos que incluso en los momentos difíciles, Dios está presente en nuestra vida y nos

sigue animando a echar las redes mar a dentro», dijo.

Tras la oración delante del Santísimo, se tuvo tiempo para la confesión. Después, el grupo se desplazó al templo parroquial de Santa María Magdalena, sede Jubilar del Arciprestazgo de Mancha Oeste que, además, celebra este año el LX aniversario de la reedificación del templo parroquial.

Allí, los catequistas, junto con el resto de fieles malagoneses que



Los catequistas participantes

quisieron participar, celebraron la misa jubilar, presidida por el arcipreste, Óscar Palomo. En la eucaristía concelebraron dos sacerdotes del arciprestazgo.

DOMUND
19 de octubre de 2025

Misioneros de esperanza
entre los pueblos

#Domund
Colabora!
www.domund.es

OTMP
Obras Misioneras Pontificias

Lucas 11, 27 - 28: Mientras Jesús hablaba a la gente, una mujer entre el gentío levantó la voz.
Comentario: María fue declarada mujer feliz porque estaba entre los discípulos que escuchaban la Palabra de Dios.

Para la celebración *Por Graci Sánchez Medina*

Bienaventurada Virgen María del Pilar

Moniciones

- **ENTRADA.** Con alegría y gozo nos disponemos a celebrar la eucaristía recordando a nuestra Madre, bajo la advocación del Pilar, en el Día de la Hispanidad. Contemplamos a María presente en medio de nosotros como columna que sostiene nuestras vidas y le pedimos que sea nuestra guía en medio de las adversidades y nuestro ejemplo en el caminar de la vida.
- **1.ª LECTURA (1Cron 15, 3 - 4.15 - 16;16, 1 - 2).** María es comparada muchas veces con el Arca de la Alianza, pues ella llevó en su seno y dio a luz al Hijo de Dios.
- **2.ª LECTURA (Hch 1, 12 - 14).** La segunda lectura nos presenta a la primera comunidad cristiana reunida en oración, a la espera del Espíritu prometido por Jesús. Allí están los apóstoles, junto con otros discípulos y María, la madre de Jesús, pilar de nuestra fe.
- **EVANGELIO (Lc 11, 27 - 28).** María escuchó la Palabra de Dios y la cumplió. Dispongámonos nosotros a escuchar su palabra y cumplirla en nuestras vidas.
- **DESPEDIDA.** Con el corazón lleno de amor al terminar esta eucaristía, salgamos a anunciar con testimonio de fe y esperanza todo lo vivido; pidiendo a María una mirada maternal y un corazón acogedor ante las necesidades de los demás y del mundo.

Oración de los fieles

- S. Presentamos al Padre nuestras necesidades:
- Por las Iglesias de España y América: para que demos testimonio en nuestros países del amor inagotable de Dios y nunca nos falten vocaciones para anunciar el evangelio. Roguemos al Señor.
 - Por el rey y nuestros gobernantes: para que realicen su tarea con dedicación y espíritu de servicio para todos los ciudadanos. Roguemos al Señor.
 - Por los que sufren: para que, con la mirada en María, ella sea el pilar de sus vidas. Roguemos al Señor.
 - Por los miembros de la Guardia Civil que en este día celebran a su patrona: que aseguren y fortalezcan la justicia, la verdad y la seguridad ciudadana. Roguemos al Señor.
 - Por nosotros, reunidos hoy en la fiesta de la Hispanidad: para que, como María, seamos portadores de la bondad y fieles al evangelio. Roguemos al Señor.
- S. Escucha, Padre, las oraciones que con fe te hemos presentado. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: El Señor nos llama (CLN/A5) **Salmo R.:** El Señor me ha coronado, sobre la columna me ha exaltado (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Acerquémonos todos al altar (CLN/O24) **Despedida:** Salve, Madre (CLN/309)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes Rom 1, 1 - 7 • Lc 11, 29 - 32 **Martes** Rom 1, 16 - 25 • Lc 11, 37 - 41 **Miércoles** (aniversario de la muerte de Mons. Antonio Algora) Eclo 15, 1 - 6 • Mt 11, 25 - 30 **Jueves** Rom 3, 21 - 30 • Lc 11, 47 - 54 **Viernes** Rom 4, 1 - 8 • Lc 12, 1 - 7 **Sábado** 2Tim 4, 10 - 17b • Lc 10, 1 - 9

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es